



Jorge Guzmán B.
prensa@latribuna.cl



El presidente de PymeMad Chile, Michel Esquerré, reclamó que la falta de fomento al sector forestal, en especial para los pequeños y medianos propietarios, ha desbaratado la cadena de suministro de madera y el valor socioeconómico de la plantación, cosecha y procesamiento de bosques.

El dirigente se refirió al decreto ley 701 que surgió para impulsar el desarrollo forestal en el país, además de combatir la erosión de los suelos sobre todo en las laderas de los cerros y riberas de ríos, a través de una bonificación de un 75% para las plantaciones de pinos y eucaliptus.

Esquerré recordó que años atrás un ministro de Estado respondió a las consultas de Corma, asegurando que el rubro forestal estaba consolidado y no necesitaba ningún apoyo porque era un sector maduro. "Nunca le preguntaron a los pequeños y medianos propietarios qué pasaba si se eliminaba el fomento a las plantaciones", indicó.

De acuerdo a sus análisis, después de 12 a 14 años en que se eliminó del decreto de fomento forestal "no permitió que los pequeños y medianos propietarios plantaran, porque no tienen ingresos continuos y permanentes".

Según el representante de las pymes forestales, con la eliminación del beneficio "se dejó de plantar, y eso redundó en que las pymes no tienen abastecimiento, se abandonan campos y que no hay reinversión producto de los incendios".

Michel Esquerré precisó que cuando operaba el decreto de fomento forestal, "cada peso que invertía el Estado en las plantaciones de pequeños y medianos propietarios, al cabo de 10 a 15 años recuperaba más del doble del dinero".

PymeMad aboga por reponer ley de fomento forestal para pequeños y medianos propietarios

El gremio de las pymes madereras reivindicó las plantaciones al propiciar un valor social con encadenamientos locales en comunas más pobres con pequeños y medianos aserraderos en esas comunas.

Además, sostuvo que "el fomento a las plantaciones propicia un valor social local, porque genera viveros, encadenamientos locales en comunas más pobres y genera pequeños y medianos aserraderos en esas comunas, que dan trabajo estable y permanente".

El dirigente de PymeMad Chile aseguró que "el fomento a las plantaciones en pequeños y medianos propietarios da sostenibilidad en el largo plazo a sistemas económicos que evitan

la concentración económica", además de ayudar a "cumplir la meta de la huella de carbono, desconcentra la economía, permite más competencia y no tenemos suelos degradados en suelos preferentemente forestales".

En ese plano, Esquerré consideró como un "error histórico" el no haber fomentado las plantaciones hace una década "porque un árbol se demora entre 15-20 años en estar listo para cosechar. Lo vamos a pagar en el futuro".

Por lo mismo, advirtió que "no vamos a cumplir los convenios de disminución de huella de carbono, donde el sector forestal es fundamental, porque los árboles en crecimiento son la única vía para hacer eso".

A su juicio, hubo razones ideológicas que han satanizado el desarrollo de la actividad forestal, perjudicando a los pequeños y medianos productores. "En las ciudades dicen que los pinos y eucaliptus son árboles enviados por el demonio. ¿El manzano, el trigo y las algas también son un demonio? Porque el pino y el eucalipto son árboles creados por la naturaleza", reclamó.

A esa perspectiva se suma

el concepto que "los pinos y los eucaliptus secan las napas, pero estos árboles no crecen sin lluvia. Los pinos y los eucaliptus sacan el agua que cae de la lluvia y se infiltra en el suelo. Jamás han tenido raíces que se metan en las napas a secar vertientes".

"Es una ideología y no sé por qué a alguien se le ocurrió que había que destruir al sector forestal. Se perjudica a los miles de pequeños y medianos propietarios en Chile. También menoscaba a las comunidades más pobres, el encadenamiento productivo del sector con la agricultura y ganadería y se perdió el valor del sector silvoagropecuario".



SEGÚN PYMEMAD, la falta de fomento forestal causa el incumplimiento de con los convenios internacionales para disminuir la huella de carbono.

“El fomento a las plantaciones en pequeños y medianos propietarios da sostenibilidad en el largo plazo a sistemas económicos que evitan la concentración económica”



Michel Esquerré,
presidente de PymeMad Chile